

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 14 MARS 1917

NUMÉRO 205

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## ORDRES SECRETS AUX OFFICIERS DES NAVIRES DE COMMERCE ARMÉS GIGANTESQUES COMBATS AERIENS SUR LE FRONT FRANCO-BELGE

### QUESTIONS DE PATRIOTISME

SUITE DU DICTIONNAIRE PARLEMENTAIRE DE LA PRESSE ASSOCIEE.

#### UN EXAMIN DE CONSCIENCE

QUELQUES REPONSES DE SENATEURS ET DE DEPUTES.

Ils donnent leurs opinions sur la loi de trois ans et sur "le devoir."

Date de naissance: 3 janvier 1869. Vote de la loi de trois ans (au cas où vous auriez fait partie de la précédente législature, quelle a été votre déclaration à ce sujet au cours de la période électorale: Contre, et si c'était à refaire, j'émettrais le même vote, la connaissance de certains faits militaires et l'expérience de la guerre n'ont fait que confirmer mes idées sur ce point.

L'intérêt de la France est-il que les députés mobilisables aient suivi le sort de leur classe ou qu'ils soient restés à la Chambre pour remplir leur mandat: Les députés, représentants du peuple devaient rester à leur poste, d'autant plus important que les électeurs sont aux tranchées.

Je puis affirmer mon idée en toute indépendance, dégagé de toute obligation militaire (d'aptitude physique) et je ne comprends pas qu'une disposition légale ne leur ait point imposé cette obligation. Le système des députés suppléants de la R. P. aurait partiellement évité cette situation "délicate" et les commentaires "malveillants" des rédacteurs et des salueurs!

DR. DOIZY, Député des Ardennes.

En réponse à votre lettre du 3 novembre courant, j'ai l'honneur de vous informer que je n'appartenais par au Parlement lorsque la loi de trois ans fut votée, n'ayant été élu sénateur de la Seine que le 21 juin 1914, en remplacement de M. Maujan, décédé.

Mais, ainsi que je l'ai déclaré à cette époque, j'aurais voté la loi de trois ans, la considérant comme indispensable en raison de la situation de l'Europe et de la nécessité pour nous de pouvoir défendre notre existence nationale.

Quelques semaines après, la guerre éclatait.

En ce qui concerne votre deuxième question, j'estime qu'il est préférable pour les députés en "âge d'être mobilisés" de répondre à l'appel de leur classe et de se joindre à leurs camarades pour lutter les armes à la main.

Le contrôle peut être exercé par les députés non mobilisés, et d'ailleurs plusieurs députés ont prouvé qu'il est possible de servir, les armes à la main sans cesser complètement de s'occuper des travaux législatifs.

PAUL MAGNY, Sénateur de la Seine.

Voici ma brève réponse à votre questionnaire:

1. — Jules Nadi né le 19 mai, 1872 à Valence.

Suite 3ème page

### ECHOS DU VIEUX MONDE

IMPORTANCE CROISSANTE DES RICHES PRODUCTIONS AGRICULTURES DE MADAGASCAR

#### LE TARAN POUR LE TANNAGE

CULTURE DES POMMES DE TERRE EN FRANCE.

Un mot de l'impératrice Zita. — Femmes nommées "agents auxiliaires de la police municipale."

Tananarive. — Les filons aurifères mis en exploitation, il y a 4 ou 5 ans, donnent en ce moment-ci les meilleurs résultats.

Les filons de l'Est sont constitués par des quartz intercalés au milieu des schistes, micaschistes et gneiss du massif archéen. Ces quartz sont le plus souvent pénétrés de cristaux de pyrite. Il a été remarqué que ce sont les quartz dits "rouillés" qui sont généralement les plus riches en or. On y aurait signalé des teneurs de 35 à 36 grammes à la tonne, et même de 70 grammes, comme à Antravoravo, à l'ouest de Mananjary. Les filons de l'Est les plus intéressants sont ceux de Beande, Mahavoky, Sahafandraona, Bobasy, Antravoravo, Ambakoaana, Tsamiadana, Sahamadrana, Antraviriana dans la province de Mananjary.

Les filons aurifères de l'Ouest qui traversent généralement les gneiss, sont encore constitués par du quartz. Les principaux sont ceux de l'Antsaily, de Kiranomena, d'Andimaka, d'Analabe, de Takodara, d'Ampitambe, de Rafiatokana, dans le Betsiriry. Ils tiendraient en moyenne 13 grammes à la tonne.

Pétrograd. — On vient de découvrir dans le Turkestan une plante appelée "Taran" dont la racine contient une substance précieuse pour le tannage.

La Société des tanneurs de Moscou vient de conclure, avec la Direction de l'Agriculture, un contrat de location de grands terrains du domaine de la Couronne, dans le but d'exploiter la culture du Taran.

La Société compte obtenir, en 1917, 400,000 pouds de racines de cette plante.

Le Havre. — La France a cultivé en pommes de terre 1,304,000 hectares en 1916 contre 1,341,000 en 1915 et 1,546,000 (moyenne quinquennale); l'Angleterre 472,000 contre 480,000 et 481,000; l'Italie 295,000 contre 298,000 et 285,000; les Etats-Unis 1,136,000 contre 1,511,000 et 1,998,000.

Bâle. — D'après une récente information de Munich, l'impératrice Zita ayant reçu les félicitations de plusieurs amies intimes, compagnes de jeunesse du temps où la jeune souveraine était élevée dans un couvent de la Haute-Alsace, a répondu entre autres choses:

— Oh! c'était alors les belles années, j'étais vraiment heureuse et maintenant on a seulement l'air de l'être."

Lemans. — Le Maire de la Ville

Suite 3ème page

### NAVIRES DE COMMERCE RAPIDEMENT EQUIPÉS

L'armement est conduit avec célérité et en secret---Noms des bâtiments [et dates des départs ne sont pas divulgués

Croiseurs de l'Entente et pirates boches ont été aperçus au large des Açores. — Probabilité de cessation des secours américains à la Belgique. — La menace des sous-marins en est la cause. — Saisie par les anglais de colis postaux à bord d'un vapeur américain. — Grève inopportune des employés des chemins de fer.—Torpillage d'un cargo-boat de la compagnie Cunard. — Petits navires pour la chasse aux submersibles. — Le notoire Boy-Ed, officier boche est de retour.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 13 mars. — Le secrétaire de la marine a dressé le tableau des règlements à l'usage des canonnières qui doivent servir les pièces à bord des navires de commerce. Des imprimés seront fournis aux officiers des bâtiments prêts à prendre la mer. Tout ce qui a trait à l'armement des navires, à leurs pointeurs, et aux dates de départs est tenu secret.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New York, 13 mars. — Les officiers du vapeur norvégien "Askild," arrivés dans notre port ce matin ont déclaré qu'ils avaient signalé au large des îles Açores, le 24 février un croiseur (probablement de l'Entente à la recherche de pirates boches) qui s'est approché puis s'est éloigné ayant constaté la nationalité du "Askild."

Un navire réservoir vient d'entrer dans le port. Ses officiers disent qu'ils ont rencontré un vapeur marchand armé, supposé être allemand, en croisière au nord des îles Açores.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 13 mars. — Le torpillage inhumain du vapeur norvégien "Storstad," transportant des secours américains à la Belgique a clairement démontré le barbarisme de la guerre sous-marine leutonne et aura pour résultat probable d'arrêter les envois de secours aux belges et le rappel de M. Brand Whitlock, l'ambassadeur des Etats-Unis à Bruxelles qui dirigeait la distribution de ces secours. Le gouvernement des Etats-Unis demandera croit-on, aux diplomates de la Suisse en Belgique de prendre charge de l'œuvre.

L'Allemagne refuse formellement de laisser passer les vapeurs transportant des secours.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New York, 13 mars. — Les colis de la malle des Etats-Unis confiés au navire-réservoir "John D. Archbold," appartenant à la Standard Oil Company ont été enlevés à Halifax, Nouvelle-Ecosse par les autorités anglaises. C'est la première fois qu'un navire flottant le drapeau américain ait été empêché de transporter la malle d'un pays étranger aux Etats-Unis. Le "Archbold" venait d'un port de Norvège.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 13 mars. — Le capitaine Campbell B. Hodges de l'armée des Etats-Unis, qui dirigeait les manœuvres de la garde nationale de la Louisiane vient d'être appelé à Wash-

### LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

#### LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

BATAILLES AERIENNES SUR LE FRONT DE L'OUEST.

Aviateur américain décoré. — Communiqué italien. — Le Kaiser a encore l'œil sur Calais.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 13 mars. — Depuis quelques jours les avions anglais et français et les avions allemands se livrent de fréquents combats qui décideront la maîtrise de l'air. De chaque côté, les escadrilles ont été considérablement augmentées. Les attaques des avions boches sont particulièrement dirigées sur les avions britanniques dont les pilotes luttent énergiquement pour maintenir la supériorité de leurs appareils sur ceux de l'ennemi.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 13 mars. — L'aviateur américain, le sergent major Raoul Lufbery, vient d'être décoré des insignes de la légion d'honneur, d'après l'ordre du jour suivant: "Enrôlé dans l'armée française pour la durée de la guerre, a fait preuve d'une audace et d'un sang-froid remarquable comme aviateur; ayant au 27 décembre abattu six avions de l'ennemi et ayant été cité deux fois à l'honneur du jour et décoré de la médaille militaire."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 13 mars. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre déclare:

"Dans les vallées de Conget et de Lédro, les autrichiens ont dirigé un violent bombardement sur nos positions de Besaca et de Vieze, et ont lancé une forte attaque d'infanterie qui n'a pas réussi. Nous avons dispersé l'ennemi et fait un grand nombre de prisonniers. Sur le front du Trentin il ne s'est pas produit des combats d'infanterie mais les canonnades n'ont pas cessé. Un coup de main contre nos retranchements à Beneveggio dans le val de Travignola fut arrêté par la vigilance et la promptitude de nos soldats. Les duels d'artillerie continuent sur les Alpes Juliennes. Des détachements italiens ont supprimé un abri d'avant-poste autrichien et ont capturé ses occupants."

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 13 mars. — Des dépêches spéciales venant de la Hollande transmettent les rumeurs d'une préparation considérable d'infanterie allemande sur le front de l'Ouest pour briser les lignes anglaises sur l'Yser et marcher sur Calais.

Suite 3ème page

conque et qu'il est en route pour le Mexique. Boy-Ed est fortement soupçonné d'avoir récemment fait passer des explosifs à bord des deux croiseurs allemands internés à Philadelphie.

### LETTRE D'UN PARISIEN

NOMBREUSES CONFERENCES SUR LA GUERRE; TOUJOURS LA MEME CHANSON.

#### ON EN EST BIEN RASSASIE

UN MOYEN DE CONTENTER LA QUESTION ALIMENTAIRE.

Tous ces bavardages sont hors de place dans les temps douloureux que l'on traverse.

Il est surprenant de voir combien ou devient bavard dans le civil, depuis la guerre. Des orateurs ont surgi de tous les côtés, inondant le public de leur éloquence abondante et claire. Vous pouvez les écouter ou non c'est toujours la même antienne, la même chanson et le même refrain. "Nous avions subi la guerre — le chiffon de papier. La violation de la Belgique, le massacre des enfants, des vieillards, et l'incendie des cathédrales." Qui a entendu une de ces conférences déhâtées aux cent endroits de Paris, les connaît toutes. On pourrait charger un phonographe de les répéter; le résultat serait le même à l'accent nasillard près et encore! Le silence serait tout de même plus digne; quand les soldats se font tuer dans les tranchées, il est incompréhensible qu'il y ait des gens qui aient le cœur d'aller s'égarer au théâtre, de rire et de s'amuser, pendant que nos enfants se font mitrailler. C'est une pensée qui m'est insupportable.

"D'autre part comment des hommes de talent consentent-ils à parler devant des oisifs ou des dames inoccupées sur des sujets cent fois ressassés. Pour le public, plus ou moins nombreux, c'est une autre affaire et il pourrait répondre par le mot d'Aristote. (Si souvent démarqué depuis qui, à un interlocuteur écouté avec distraction, et qui lui demandait: — Je vous incommode peut-être? — Non, non, allez toujours, je ne vous écoute pas!

Le public n'écoute pas ces redites, mais il se rend dans ces salles tout de même; il a une excuse; c'est qu'elles sont bien chauffées.

Il est certains de ces conférenciers qui sous prétexte de se faire rembourser les frais de déplacement, ont résolu pendant la guerre la question alimentaire. On cite même un académicien qui a besoin d'abondants subsides pour sa vie large et qui va fréquemment en province parler au bénéfice des œuvres patriotiques ne prélevant que quinze cents francs pour ses indemnités de voyage. Il est même arrivé, dans une grande ville du Midi, que la recette n'a pas atteint ce chiffre, et on a dû la compléter par une collecte discrète entre les organisateurs. Plusieurs qui montaient volontiers sur le tremplin derrière le verre d'eau sucrée, avant la guerre, se refusent à ces exercices absolument inutiles. Me permettra-t-on de dire que à tort ou à raison, j'ai suivi cet exemple. Quand les plus jeunes se font tuer par milliers, c'est le moment de se taire quoi qu'on en dise. Nous verrons après la victoire, quand nous pourrons célébrer leur héroïsme à l'aise. Jusque là, non!

Suite 3ème page